### Preiserhöhung für Pendeluhren in Österreich.

Die hervorragendsten österreichischen Pendeluhrwerk-Fabriksfirmen zeigen an, daß sie die Preise von Pendeluhrwerken um zehn Prozent erhöhen. Die einzige österreichische Fabrik von kompletten Pendeluhren Arthur Junghans in Ebensce teilt überdies mit, daß sie auch die Preise für komplette Pendeluhren um fünf Prozent erhöht.

### Die Nepperuhren.

Der Händler Franz Simon aus Oberhausen hatte sich wegen Betrugsversuchs im strafverschärfenden Rückfalle zu verantworten. Vorgeworfen ist ihm, in Oberhausen, wie früher anderwärts, mit sogenannten Nepperuhren usw. hausiert und die Waren als echt angeboten zu haben. Er hat sich dabei noch in Gesellschaft eines anderen nicht ermittelten Mannes befunden, der ebenfalls solche Uhren anbot. S. hat den 21 jährigen Handlungsgehilfen D., als dieser sich in einem Schaufenster Automobile ansah, angesprochen und dabei gesellte sich auch der andere der beiden Nepper hinzu, Erst bot ihm der eine, dann der andere zu billigerem Preise eine Uhr als echt an. Die Sache kam dem D. aber verdächtig vor und er machte der Polizei Mitteilung von dem Treiben der beiden Männer. Die Uhren hatten einen Wert von zirka 4 bis 5 Mark und wurden mit 20 Mark als besonders billiger Gelegenheitskauf angeboten. Das Gericht folgte den Ausführungen des Staatsanwaltes Capelle, versagte dem Angeklagten mildernde Umstände und verurteilte ihn zu 1 Jahr 3 Monaten Zuchthaus, 150 Mark Geldstrafe und 5 Jahren Nebenstrafen.

#### 1100 Schützenuhren.

Wir entnehmen der soeben erschienenen letzten Festzeitung des Münchener Schützenfestes, daß zur Verteilung an die Schützen 410 silberne Herrenuhren und 685 goldene Damenuhren kamen.

# Verunglückter Schmuggel.

Als der russische Beamte auf dem Bahnhof Alexandrowo in einem Abteil 2. Klasse eines durchgehenden Wagens des Schnellzuges 23 unter der Bank versteckt den Karton mit 40 Uhren gefunden, geriet der Schaffner in Verdacht der Schmuggelei, so daß die russische Behörde das deutsche Zugpersonal zurückhalten wollte, um ein Protokoll aufzunehmen, und zugleich verfügte sie, den Karton in den Revisionssaal zu tragen. Zum Glück verstand der Zugführer Herr Wirth (aus Thorn) polnisch und nahm den verdächtigten Schaffner energisch in Schutz, indem er die russische Behörde zugleich auf das Verkehrte der Maßregel aufmerksam machte, den Karton öffentlich auszustellen. Wenn der Schmuggler diesen sähe, so würde er wissen, daß die Sache entdeckt sei, und sich nicht mehr zeigen. Auf Vorschlag des Herrn Wirth unterblieb denn auch die Formahme des Kartons und wurde in das betr. Abteil ein Polizeibeamter in Zivil gesteckt. Herr Wirth sah sich auch nicht getäuscht: als der Wagen in den Zug nach Warschau eingestellt war, stürzte ein Herr auf das Abteil zu und begann nach dem Karton zu suchen. Doch schon legte sich die Hand des Polizeibeamten auf ihn und er sah sich zu seinem größten Schrecken verhaftet. Bei der Leibesvisitation wurden noch 85 Uhren bei ihm vorgefunden. Die Waren wurden konfisziert und der Schmuggler, ein Kaufmann aus Warschau, mußte außerdem 1200 Rubel Strafe zahlen.

## Verjährung von Forderungen.

Wir verfehlen nicht, unsere Leser darauf aufmerksam zu machen, daß mit dem 31. Dezember d. J. alle diejenigen Forderungen verjähren, welche im Jahre 1904 entstanden sind. Außerdem verjähren auch diejenigen Forderungen, für welche das neue bürgerliche Recht die vierjährige Verjährungsfrist vorgesehen hat. Da bei den Gerichten gegen Jahresschluß vermehrter Geschäftsandrang die rechtzeitige Erledigung der in den letzten Tagen des Monats Dezember eingereichten Anträge von der Bewältigung der Arbeit abhängig macht, so empfiehlt es sich, derartige Forderungen bei den zuständigen Amtsgerichten frühzeitig geltend zu machen.



Astworten

Zu Frage 1587. Arbeiterkontrolluhren liefert die Kontinentale Bundi-Gesellschaft, G. m. b. H., Dresden-A., Seidnitzer Platz 3, part., in bester Ausführung.

Zu Frage 1587. Arbeiterkontrolluhren fertigt C. Heuser, Turmuhren- und elektrische Uhrenfabrik, Elberfeld.

Zu Frage 1587. Arbeiterkontrollapparate liefert A. Eppner & Co. in Breslau.

Zu Frage 1587. Die genaue Adresse der Minuten-Kontrolluhren-Fabrik ist: Württembergische Uhrenfabrik, Schwenningen a. Neckar (früher Bürk Söhne), Fabrik und Versandstelle der Kontinentalen Bundy-Gesellschaft. F. M. in E.

Zu Frage 1588. Ich liefere gute Wringmaschinen unter Garantie zu billigen Preisen und bitte um Anfrage.

Fr. Crone, Werdohl i. W.

Zu Frage 1589. Wenn Sie etwas ausnahmsweise Schönes in Elfenbeinmasse wünschen, rate ich Ihnen, sich an die Herren Neuffer & Rinsinger, Modelleure der Württembergischen Metallwarenfabrik Geislingen a. N., zu wenden, die unlängst nach dem Entwurf des Künstlers A. Mayer eine prächtige Figurengruppe aus Elfenbein für ein Ehrengeschenk schufen.

Zu Frage 1589. Die Kunstanstalt von Reps & Trinte, Magdeburg-N., Morgenstraße 55, fertigt die betreffenden Uhrgehäuse, auch mit Werken versehen. Rob. Brüggemann.

Zu Frage 1590. Unter den von Ihnen bezeichneten Räderbüchsen verstehe ich Futter (für Schwarzwälder Uhren)? Diese aus geriffeltem Draht hergestellt, in allen Größen sortiert, erhalten Sie bei Flume-Berlin und Jakob-Leipzig. H. in E.

Zu Frage 1591. Die gewünschten Uhren liefert Alfred Eichholz in Hamburg.

Zu Frage 1593. Altes Silber, 800/000 gestempelt, wird zurzeit mit 7 Pfg. pro Gramm, altes Silber, ungestempelt, mit 61/2 Pfg. pro Gramm bezahlt. B. Apel, Hamburg 21, Beethovenstraße 19.

Zu Frage 1593. Für 1 g altes Silber zahlt man jetzt 4 Pfg., für altes Messing erhält man im Durchschnitt vom Gelbgießer 22 Pfg. pro Pfd. Diese Preise verstehen sich natürlich nur für 800 Silber und für Messing, von dem Stahl und Eisenteile entfernt sind, sonst wird sich der Preis je nach den Umständen reduzieren.

Zu Frage 1593. Wir raten Ihnen, das alte Silber in eine Scheideanstalt zu senden (Adressen finden Sie im Annoncenteil unserer Zeitung), welche Ihnen nach Prüfung ein Angebot machen wird. Einen allgemeinen Preis gibt es nicht, da es jeweils auf den Feingehalt des Silbers ankommt, Jedenfalls ist der jetzige Zeitpunkt günstig zum Verkauf, weil Silber hoch im Preise steht.

### Neue Fragen.

Frage 1597. Wer ist der Fabrikant der Exzelsior-Orchestrions mit Federzug und Pappenoten (Buchform)? Diese Instrumente haben auch Mandolinenzug H. G. in H.

Frage 1598. Welche Firma liefert Massezifferblätter mit Zelluloidüberzug für Babywecker mit gelbem Mittelstück, ähnlich wie die der Firma Kraemer & van Elsberg, Köln? Ich benötige dieselben für Furniturenhandlungen. L. in S.

Frage 1599. Welcher Kollege kann mir Fabriken aufgeben, welche eiserne Griffe oben auf Doppelglockenwecker Baby fabrizieren?

S. in Sch.

Frage 1600. Wer liefert Zinkrahmen für Hofuhrenzifferblätter mit Glasschluß, 1 m Durchmesser? R. B. in D.

Frage 1601. Welche Firma fabriziert Eßbestecke mit dem Zeichen H. B.? Im voraus besten Dank. C. W. in A.

Frage 1602. Welche Fabrik in Oesterreich liefert elektrische Uhren? S. A. in W.

Frage 1603. Wer fabriziert und wer liefert Stahl-Anker-Taschen-Weckeruhren "Viktoria"? R. G. E. in W.

Frage 1604. Welche Sorte Metall- oder Nickeluhren können mir Kollegen, welche sich mit dem Verkaufe billiger Uhren befassen, als preiswert und dabei entsprechend dauerhaft empfehlen, und wo bezieht man selbige am besten? Voraus besten Dank.

O. L. in G.

Frage 1605. Welcher Kollege kann mir ein oder zwei alte Regulatorwerke (möglichst nur Gehwerk) ablassen? Anker kann fehlen. W. F. in E.

Frage 1606. Wo sind die Badezimmeruhren zu haben und zu welchem Preise? Man soll die Uhren durch das Stellen der Zeiger aufziehen. In Karlsbad und Kissingen sollen dergleichen Uhren sein. Besten Dank.

A. K. in M.